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♦   Udienza ai partecipanti al Pellegrinaggio di Poveri dalle diocesi francesi della Provincia di
Lyon

Discorso del Santo Padre

Traduzione in lingua francese

Alle ore 9 di questa mattina, nell’Aula Paolo VI, il Santo Padre Francesco ha ricevuto in udienza, i partecipanti al
Pellegrinaggio di Poveri dalle diocesi francesi della Provincia di Lyon.

Pubblichiamo di seguito il discorso che il Papa ha rivolto ai presenti all’incontro:

Discorso del Santo Padre

Cari amici,

sono molto lieto di accogliervi qui. Qualunque sia la vostra condizione, la vostra storia, il peso che portate, è
Gesù che ci riunisce intorno a sé. Se c’è qualcosa che ha Gesù, è proprio quella capacità di accogliere. Egli



accoglie ciascuno così com’è. In Lui siamo fratelli, e io vorrei che voi sentiste quanto siete i benvenuti; la vostra
presenza è importante per me, e anche è importante che voi siete a casa.

Con i responsabili che vi accompagnano, voi date una bella testimonianza di fraternità evangelica in questo
camminare insieme nel pellegrinaggio. Infatti voi siete venuti accompagnandovi a vicenda. Gli uni aiutandovi
generosamente, offrendo risorse e tempo per farvi venire; e voi, donando loro, donando a noi, donando a me,
Gesù stesso.

Perché Gesù ha voluto condividere la vostra condizione, si è fatto, per amore, uno di voi: disprezzato dagli
uomini, dimenticato, uno che non conta nulla. Quando vi capita di provare tutto questo, non dimenticate che
anche Gesù l’ha provato come voi. E’ la prova che siete preziosi ai suoi occhi, e che Lui vi sta vicino. Voi siete
nel cuore della Chiesa, come diceva Padre Giuseppe Wresinski, perché Gesù, nella sua vita, ha sempre dato la
priorità a persone che erano come voi, che vivevano situazioni simili. E la Chiesa, che ama e preferisce quello
che Gesù ha amato e preferito, non può stare tranquilla finché non ha raggiunto tutti coloro che sperimentano il
rifiuto, l’esclusione e che non contano per nessuno. Nel cuore della Chiesa, voi ci permettete di incontrare Gesù,
perché ci parlate di Lui non tanto con le parole, ma con tutta la vostra vita. E testimoniate l’importanza dei piccoli
gesti, alla portata di ciascuno, che contribuiscono a costruire la pace, ricordandoci che siamo fratelli, e che Dio è
Padre di tutti noi.

Mi viene in mente di provare ad immaginare che cosa pensasse la gente quando ha visto Maria, Giuseppe e
Gesù per le strade, fuggendo in Egitto. Loro erano poveri, erano tribolati dalla persecuzione: ma lì c’era Dio.

Cari accompagnatori, voglio ringraziarvi per tutto quello che fate, fedeli all’intuizione di Padre Giuseppe
Wresinski, che voleva partire dalla vita condivisa, e non da teorie astratte. Le teorie astratte ci portano alle
ideologie e le ideologie ci portano a negare che Dio si è fatto carne, uno di noi! Perché è la vita condivisa con i
poveri che ci trasforma e ci converte. E pensate bene questo! Non solo voi andate incontro a loro – anche
incontro a chi ha vergogna e si nasconde –, non solo camminate con loro, sforzandovi di comprendere la loro
sofferenza, di entrare nella loro disposizione [d’animo]; ma voi vi sforzate di entrare nella loro disperazione.
Inoltre, suscitate intorno a loro una comunità, restituendo loro, in tal modo, un’esistenza, un’identità, una dignità.
E l’Anno della Misericordia è l’occasione per riscoprire e vivere questa dimensione di solidarietà, di fraternità, di
aiuto e di sostegno reciproco.

Amati fratelli, vi domando soprattutto di conservare il coraggio e, proprio in mezzo alle vostre angosce, di
conservare la gioia della speranza. Quella fiamma che abita in voi non si spenga. Perché noi crediamo in un Dio
che ripara tutte le ingiustizie, che consola tutte le pene e che sa ricompensare quanti mantengono la fiducia in
Lui. In attesa di quel giorno di pace e di luce, il vostro contributo è essenziale per la Chiesa e per il mondo: voi
siete testimoni di Cristo, siete intercessori presso Dio che esaudisce in modo tutto particolare le vostre
preghiere.

Voi mi chiedevate di ricordare alla Chiesa di Francia che Gesù è sofferente alla porta delle nostre chiese se i
poveri non ci sono. Se i poveri non ci sono… “I tesori della Chiesa sono i poveri”, diceva il diacono romano san
Lorenzo. E, infine, vorrei chiedervi un favore, più che un favore, darvi una missione: una missione che soltanto
voi, nella vostra povertà, sarete capaci di compiere. Mi spiego: Gesù, alcune volte, è stato molto severo e ha
rimproverato fortemente persone che non accoglievano il messaggio del Padre. E così, come lui ha detto quella
bella parola “beati” ai poveri, agli affamati, a coloro che piangono, a coloro che sono odiati e perseguitati, ne ha
detta un’altra che, detta da lui, fa paura! Ha detto: “Guai!”. E lo ha detto ai ricchi, ai sazi, a coloro che ora ridono,
a quelli cui piace essere adulati (cfr Lc 6,24-26), agli ipocriti (cfr Mt 23,15 ss). Vi do la missione di pregare per
loro, perché il Signore cambi il loro cuore. Vi chiedo anche di pregare per i colpevoli della vostra povertà, perché
si convertano! Pregare per tanti ricchi che vestono di porpora e di bisso e fanno festa con grandi banchetti,
senza accorgersi che alla loro porta ci sono tanti Lazzari, bramosi di sfamarsi degli avanzi della loro mensa (cfr
Lc 16,19 ss). Pregate anche per i sacerdoti, per i leviti, che - vedendo quell’uomo percosso e mezzo morto -
passano oltre, guardando dall’altra parte, perché non hanno compassione (cfr Lc 10,30-32). A tutte queste
persone, e anche sicuramente ad altre che sono legate negativamente con la vostra povertà e con tanti dolori,
sorridete loro dal cuore, desiderate per loro il bene e chiedete a Gesù che si convertano. E vi assicuro che, se
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voi fate questo, ci sarà grande gioia nella Chiesa, nel vostro cuore e anche nell’amata Francia.

Tutti insieme, adesso, sotto lo sguardo del nostro Padre celeste, vi affido alla protezione della Madre di Gesù e
di san Giuseppe, e vi imparto di cuore la Benedizione Apostolica. E tutti preghiamo il nostro Padre.

[Padre Nostro, recitato in francese]

[Benedizione in francese]

[01151-IT.02] [Testo originale: Italiano]

Traduzione in lingua francese

Chers amis,

Je suis très heureux de vous accueillir. Quelle que soit votre condition, votre histoire, le fardeau que vous
portez, c’est Jésus qui nous réunit autour de lui. S’il y a une chose qu’a Jésus, c’est cette capacité d’accueillir. Il
accueille chacun tel qu’il est. En lui nous sommes des frères, et je voudrais que vous sentiez combien vous êtes
les bienvenus; votre présence est importante pour moi, et il est important vous soyez ici chez vous.

Avec les responsables qui vous accompagnent, vous donnez un beau témoignage de fraternité évangélique
dans cette démarche commune de pèlerinage. Car vous êtes venus en vous portant les uns les autres. Les uns
en vous aidant généreusement, en offrant de leurs ressources et de leur temps pour vous faire venir; et vous, en
leur donnant, en nous donnant, en me donnant Jésus lui-même.

Car Jésus a voulu partager votre condition, il s’est fait, par amour, l’un d’entre vous: méprisé des hommes,
oublié, compté pour rien. Lorsqu’il vous arrive d’éprouver tout cela, n’oubliez pas que Jésus l’a éprouvé lui
aussicomme vous. C’est la preuve que vous êtes précieux à ses yeux, et qu’il est proche de vous. Vous êtesau
cœur de l’Eglise, comme disait le Père Joseph Wresinski, car Jésus, dans sa vie, a toujours donné la priorité à
des gens qui étaient comme vous, qui connaissaient des situations semblables. Et l’Eglise, qui aime et préfère
ce que Jésus a aimé et préféré, ne peut être en repos tant qu’elle n’a pas rejoint tous ceux qui connaissent le
rejet, l’exclusion et qui ne comptent pour personne. Au cœur de l’Eglise, vous nous permettez de rencontrer
Jésus, car vous nous parlez de lui, non pas tant par les mots, mais par toute votre vie. Et vous témoignez de
l’importance des petits gestes, à la portée de chacun, qui contribuent à édifier la paix, rappelant que nous
sommes frères, et que Dieu est notre Père à tous.

Il me vient à l’esprit d’essayer d’imaginer ce que les gens pensaient en voyant Marie, Joseph et Jésus sur les
routes, fuyant en Egypte. Ils étaient pauvres, ils étaient éprouvés par la persécution: mais là, il y avait Dieu.

Chers accompagnateurs, je veux vous remercier pour tout ce que vous faites, fidèles à l’intuition du Père Joseph
Wresinski qui voulait partir de la vie partagée, et non pas de théories abstraites. Les théories abstraites nous
conduisent aux idéologies, et les idéologies nous conduisent à nier que Dieu s’est fait chair, l’un de nous! Car
c’est la vie partagée avec les pauvres, qui nous transforme et nous convertit. Et pensez bien à ça! Non
seulement vous allez à leur rencontre - même à la rencontre de celui qui a honte et qui se cache -, non
seulement vous marchez avec eux, vous efforçant de comprendre leur souffrance, d’entrer dans leur disposition
intérieure; mais encore vous suscitez autour d’eux une communauté, leur rendant, de cette manière, une
existence, une identité, une dignité. Et l’Année de la miséricorde est l’occasion de redécouvrir et de vivre cette
dimension de solidarité, de fraternité, d’aide et de soutien réciproque.

Frères bien aimés, je vous demande surtout de garder courage, et, au milieu même de vos angoisses, de garder
la joie de l’espérance. Que cette flamme qui vous habite ne s’éteigne pas; car nous croyons en un Dieu qui
répare toutes les injustices, qui console toutes les peines et qui sait récompenser ceux qui gardent confiance en
lui. En attendant ce jour de paix et de lumière, votre contribution est essentielle pour l’Eglise et pour le monde:
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vous êtes des témoins du Christ, vous êtes des intercesseurs auprès de Dieu qui exauce tout particulièrement
vos prières.

Vous me demandiez de rappeler à l’Eglise de France que Jésus est souffrant à la porte de nos Eglises si les
pauvres n’y sont pas. «Les trésors de l’Eglise, ce sont les pauvres», disait le diacre romain Saint Laurent». Et
enfin, je voudrais vous demander une faveur, plus qu’une faveur, vous donner une mission: une mission que
vous seuls, dans votre pauvreté, serez capables d’accomplir. Je m’explique: Jésus, parfois, a été très sévère et
a réprimandé fortement les personnes qui n’accueillaient pas le message du Père. Ainsi, de même qu’il a dit
cette belle parole «bienheureux» aux pauvres, à ceux qui ont faim, à ceux qui pleurent, à ceux qui sont haïs et
persécutés, il en a dit une autre qui, de sa part, fait peur! Il a dit «malheur!» Et il l’a dite aux riches, aux repus, à
ceux qui maintenant rient, à ceux qui aiment être loués, aux hypocrites. Je vous donne la mission de prier pour
eux, pour que le Seigneur change leur cœur. Je vous demande aussi de prier pour les responsables de votre
pauvreté, pour qu’ils se convertissent! Prier pour tant de riches qui s’habillent de pourpre et qui font la fête dans
de grands festins, sans se rendre compte qu’à leur porte il y a beaucoup de Lazare, avides de se nourrir des
restes de leur table. Priez aussi pour les prêtres, pour les lévites qui, en voyant cet homme battu à moitié mort,
passent outre, en regardant de l’autre côté, parce qu’ils n’ont pas de compassion. A toutes ces personnes, et
aussi, certainement, à d’autres qui sont liées négativement à votre pauvreté et à tant de douleur, souriez-leur
avec le cœur, désirez pour eux le bien et demandez à Jésus qu’ils se convertissent. Et je vous assure que, si
vous faites cela, il y aura une grande joie dans l’Eglise, dans votre cœur et aussi dans la France bien aimée.

Tous unis, maintenant, sous le regard de notre Père du ciel, je vous confie à la protection de la Mère de Jésus
et de Saint Joseph, et je vous donne de tout cœur la Bénédiction Apostolique. Et nous prions tous le Notre Père.

Notre Père en Français.

Bénédiction en Français.

[01151-FR.02] [Texte original: Italien]

♦   Informazione di P. Lombardi: Il Papa incontra i genitori del giovane americano Beau
Solomon trovato morto nel Tevere

Questa mattina, prima della Udienza nell’Aula Paolo VI con i pellegrini provenienti da Lione, intorno alle ore 9, il
Papa ha incontrato i genitori di Beau Solomon, il ragazzo americano trovato morto nel Tevere nei giorni scorsi,
manifestando loro i sentimenti della più viva partecipazione e compassione, e la sua vicinanza nella preghiera al
Signore per il giovane così tragicamente scomparso.

[01153-IT.01] [Testo originale: Italiano]

[B0499-XX.02]
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